

Actas

SESION N.º 813 ORDINARIA DE DIRECTORIO, CELEBRADA EN MARTES 5 DE NOVIEMBRE DE 1946.

Presidida por don Fernando Palma se abrió la sesión a la 19.30 horas, con asistencia de los directores ingenieros señores Reinaldo Harnecker, Severo Vidal, Hernán del Río, Carlos Ponce de León, César Barros y Jorge von Bennewitz.

Actuó de secretario el titular señor Domingo Tagle.

Excusaron su inasistencia los señores Daniel Risopatrón, Alberto Covarrubias y Raúl Sáez.

Acta.—Puesta en discusión el acta de la sesión N.º 812 de 22 de Octubre ppdo. fué aprobada.

CUENTA

1. Incorporaciones.—Han presentado solicitud de ingreso los siguientes postulantes: Raúl Descalzi Costa M. Asociado (Electrical Engineer. U. S.), Carlos Icaza Silva M. Titular (U. C. 1943), cambio de categoría.

Con informe favorable de la Comisión de Admisión fueron aceptados.

2. Renuncia.—El miembro titular señor Aníbal Frías T., presenta la renuncia como socio del Instituto.

Se acordó dejar pendiente.

3. Fallecimientos.—De haber fallecido los miembros titulares señores Florencio Valdés Ossa y Ramón Estévez Vives. Se acordó publicar necrología.

4. Cartas de socios.—Se han recibido las siguientes:

Del Director Consultivo señor Carlos Krumm S. quien manifiesta se agregue su voto a la elección del señor Eduardo Reyes, para la Medalla de Oro de 1946.

Del miembro titular D. César Fuenzalida, anunciando que antes del 5 de Noviembre llegará a Chile el ingeniero italiano señor Elio Alessandroni en misión oficial para estudiar la industrialización y colonización de algunas zonas del país, e insinúa la posibilidad de recibir en el Instituto al señor Alessandroni.

Se acordó consultar al señor César Fuenzalida para atender al señor Alessandroni.

Del señor Eduardo Reyes Cox, acusando recibo de la nota en que se le comunica haber sido agraciado con la Medalla de Oro de 1946 y con la calidad de Miembro Honorario.

5. Instituto de Ingenieros Civiles de España.—De haberse recibido una nota del Presidente de esta sociedad, por intermedio del socio señor Jorge Lira Orrego, a quien se la entregó el señor Antonio Mora y Pascual en Buenos Aires, ex Presidente de la misma, que venía a Chile, y que desistió de su viaje por el recargo de trabajo que tuvo en Argentina. La nota hace portador al señor Mora del propósito de la institución española de colaborar con los ingenieros chilenos en un amplio programa que abarque el intercambio de publicaciones, la correspondencia de socios entre las asociaciones chilenas y españolas y el deseo de comunicar la celebración del II Congreso Nacional de Ingeniería, al que desearían que asistieran ingenieros chilenos.

Hace presente que la carta se comunica en nombre de las Asociaciones de Ingenieros Agrónomos, de Caminos, Canales y Puertos, de Industriales, de Minas, de Montes y de Navales que componen el Instituto de Ingenieros Civiles de España.

Se contestó directamente en una nota que llevó el Presidente del Comité Ejecutivo Chileno de la USAI, Ing. D. Julio Donoso Donoso quien se dirigió a España el 25 de Octubre retribuyendo los mismos propósitos y facultándolo para que represente al Instituto de Ingenieros de Chile ante los ingenieros de España.

6. Colegio de Arquitectos de Chile.—De haberse recibido una comunicación del Consejo General del Colegio de Arquitectos de Chile, acusando recibo de la nota de este Instituto sobre la ilegalidad del nombramiento de un ingeniero agrónomo como Director de Obras Municipales de Chillán y de la copia que el mismo Consejo envió a la Contraloría.

Se acordó, como una manera que el Instituto estuviera informado en esta clase de asuntos, formar para una sesión próxima una lista de

ingenieros corresponsales en las cabeceras de provincia, quienes se encargarían de informar de todo asunto que interese a la profesión de ingeniero civil y su defensa.

7. Facultad de Arquitectura de la Universidad de Chile.—De la contestación del Decano de la Facultad de Arquitectura de la Universidad de Chile, a la nota del Instituto, pidiendo el texto de la Conferencia del Arquitecto señor Héctor Mardones R., en que se deslizaron términos contrarios a la profesión de ingeniero. El señor Decano manifiesta que la citada conferencia se llevó a efecto dentro de un programa de charlas solicitadas directamente por los alumnos y propiciadas por el Centro de estudiantes de Arquitectura de la Universidad de Chile y no por la Facultad y que a su juicio, en la conferencia del señor Mardones, no hubo nada lesionante para la capacidad, competencia e importancia de los Ingenieros. Se acordó acusar recibo de esta nota.

8. Contratación de avisos.—El señor Hernán del Río, manifiesta que la comisión que se paga por contratación de avisos en los Anales, de 20% en avisos nuevos y de 10% en renovación, es baja y pide al Directorio elevar la última de manera que en ambos casos se pague el 20%.

Se hace presente que en la última sesión de la Comisión de Anales se acordó la siguiente comisión: por avisos nuevos 25%, por renovación el 15%. En vista de lo expuesto por el señor del Río, se acordó pagar en adelante una comisión uniforme del 20% en ambos casos.

En vista del encarecimiento del valor de las publicaciones de los Anales, se acordó sacarlos en adelante bimestrales y cumplir con los contratos de avisos completando los 9 números en los avisos de contrato anual.

9. Miembros Estudiantes con Título Profesional.—Se acordó pasar a la categoría de miembros titulares a todos los miembros estudiantes que aparecen titulados en las listas enviadas al Instituto por las Universidades de Chile y Católica de Chile. El cambio se hará de oficio.

10. Nuevos nombramientos de altos Funcionarios Ingenieros.—El señor Harnacker pide dejar constancia de la complacencia con que se ha visto por el Directorio el nombramiento del señor Fernando Palma, como Jefe del Departamento de Tracción y Maestranza de los Ferrocarriles del Estado. Se acordó hacer extensivo este voto a los señores Oscar Tenhamm nombrado Director General de Obras Públicas y al señor Fernando Gualda, designado Director General de los Ferrocarriles del Estado.

11. Cocktail de homenaje a los señores Servando Oyanedel, Oscar Tenhamm, Fernando Gualda, Alejandro Iriarte, Fernando Palma y Federico Frick.—Se acordó dar un cocktail en el Instituto, con cuota de \$ 30, a los directores recién nombrados y a los que dejan el cargo, el día Viernes 15.

12. Arancel de Ingenieros Estructurales.—El señor Barros da cuenta de que entregó el arancel de los ingenieros estructurales a la ASINCH, la que hizo algunas observaciones y correcciones que fueron aceptadas quedando aprobado con su reglamento.

Falta sólo resolver el problema de la sanción al que no cumpla con las disposiciones del Arancel; para resolver lo cual, se propuso crear una comisión que se avoque a pronunciarse en los casos especiales. Todo esto será sometido en la sesión próxima a la consideración del Directorio.

Se levantó la sesión las 20.40 horas.

SESION N.º 814 ORDINARIA DE DIRECTORIO CELEBRADA EN MARTES 19 DE NOVIEMBRE DE 1946.

Presidida por don Fernando Palma, se abrió la sesión a las 19.15 horas, actuando de Secretario el señor Domingo Tagle y con asistencia de los directores señores Vicente Izquierdo, Severo Vidal, Oscar Tenhamm, Carlos Ponce de León, Jorge von Bennewitz, Reinaldo Harnacker, Hernán del Río, César Barros, Camilo Pizarro y Arturo Quintana.

Excusaron su inasistencia los señores Daniel Risopatrón, Alberto Covarrubias y Jorge del Río.

Acta.—Puesta en discusión el acta de la sesión anterior, fué aprobada acordándose modificar el acuerdo respecto a alza de las comisiones de contratación de avisos, haciéndola valer desde el principio del año.

CUENTA

1. Incorporaciones.—De haber presentado solicitud de incorporaciones los siguientes postulantes:

Alejandro Tabini Fernández Dávila, M. Titular, (C. de categ.) (U. Ch.), Alberto Quiroga de Ugarte, M. Estudiante (U. Católica 5.º año).

Con informe favorable de la Comisión de Admisión fueron aceptados.

2. Renuncia.—La renuncia pendiente del señor Aníbal Frías como Miembro Titular, fué aceptada.

3. Cartas de Socios. De una carta del señor Enrique Döll contestando que gustoso hará la presentación del señor Eduardo Reyes Cox, en la ceremonia de entrega de la Medalla de Oro.

4. Representante del Instituto en la Corporación de Fomento.—De una carta del señor José Luis Claro, manifestando que ha presentado al Supremo Gobierno la renuncia de su cargo de Consejero de la institución nombrada, en representación de nuestro Instituto, a fin de dejar al nuevo Gobierno en libertad para designar el Consejero representante del Instituto.

Se leyó la comunicación del Instituto al Supremo Gobierno, puntualizando la aspiración de que la designación de este cargo de Consejero se haga a propuesta de nuestra entidad. Por otra parte, el Instituto expone que el señor Claro cuenta con el apoyo del Instituto y que lleva nuestro genuino pensamiento a las decisiones que se tomen en la Corporación de Fomento. Con tal motivo se pide el rechazo de la renuncia. Se aprobó esta nota.

5. Primer Congreso Sudamericano del Petróleo.—De una nota del Directorio de la USAI en Montevideo, reiterando la invitación al Instituto de Ingenieros de Chile para participar en el Primer Congreso Sudamericano del Petróleo y la designación de delegados.

Se acordó consultar a los representantes del Instituto en la ISAP para la respuesta a esta invitación.

6. Institution of Mechanical Engineers, de Londres.—De una comunicación de esta entidad al Instituto, dando cuenta que en 1947 cumplirá cien años de existencia para lo cual habrá una Semana de celebraciones del Centenario. Expresa que espera que el Directorio de nuestro Instituto se haga representar. Las celebraciones empezarán el Domingo 8 de Junio.

Se acordó acusar recibo diciendo que oportunamente se designarán representantes.

7. Semana del Ingeniero.—De una invitación del Presidente de la 5.ª Semana Nacional del Ingeniero, al Presidente y miembros del Directorio, a los actos cuyo programa se envió.

8. Delegación de algunas funciones del señor Presidente.—El señor Palma, da cuenta de una nota recibida del Presidente del Instituto, en la que manifiesta que desea dejar parte de sus actividades en poder del Vice-Presidente.

9. Proyecto de ley de defensa del título de Ingeniero.—El señor Presidente da cuenta de las observaciones de la ASINCH, al proyecto

de defensa del título de ingeniero, las que han sido aceptadas por la comisión.

El señor Tenhamm propone autorizar a la comisión de defensa profesional, para entrar a modificar la redacción de este proyecto, si fuera necesario, en su tramitación.

Se acordó hacer cambiar el título del proyecto para ir a la reglamentación del uso del título de Ingeniero, y hacer algunas modificaciones; se estudió un proyecto limitado a la sola legislación sobre uso del título, y se acordó dejar estas ideas en manos de la Comisión de Defensa Profesional para que las ponga en práctica de acuerdo con las demás instituciones que apoyarán esta iniciativa.

10. Problemas de Planificación General y Urbanismo.—El presidente da cuenta de una publicación en que se habla de "Arquitectos Urbanistas", lo que se le ha pedido objetar. En el Directorio, hay acuerdo en la conveniencia de defender el urbanismo para los ingenieros.

El señor Tenhamm manifiesta que ha creado en la Dirección de Obras Públicas, una Comisión Coordinadora de Obras, teniendo en vista los problemas de planificación, en conexión con Obras Públicas. Forman parte de esta Comisión los Directores de Departamento.

11. Reglamento del Arancel de Ingenieros Estructurales.—El señor Barros da cuenta de las medidas que se han estudiado para el reglamento del arancel de los Ingenieros que hagan cálculos de estructuras a fin de sancionar a los que no den cumplimiento a sus disposiciones.

Se acordó poner estas ideas en conocimiento de la ASINCH para aprobarlas en seguida.

12. Visita del Ingeniero Italiano Alessandroni.—El señor Ponce de León da cuenta de que el Ing. Alessandroni será recibido en el Instituto, después de sus actividades comerciales en Chile.

13. Honorarios Profesionales por Obras en Juan Soldado.—El señor Bruno Elsner, ha pedido al señor Pizarro, que se le conteste sobre su consulta, de fijación de honorarios profesionales en proyectos y supervigilancia de Obras en Juan Soldado.

El señor Barros dice que aun no han sido recibidos en el Instituto los planos y documentos, materia de honorarios, pedidos al socio del señor Elsner, D. Enrique Zanghellini. Una vez en poder de la División de Estructuras, esas piezas, se entrará a determinar los honorarios que convenga fijar de acuerdo con el arancel del Instituto.

Se levantó la sesión a las 21 horas.